



EDITORIAL

GO RAD

GO RAD

El pasado mes de agosto, la Sociedad Internacional de Radiología (ISR) puso en marcha una interesante iniciativa a la que se ha denominado GO RAD (Global Outreach Radiology). Se trata de una plataforma de internet accesible en la web de la ISR, con la dirección <http://www.isradiology.org/gorad/index.php>. Como el nombre sugiere (podríamos traducirlo libremente como "difusión global de la radiología" o, haciendo un símil de un eslógán político, "radiología para todos"), es una herramienta de formación continuada. La particularidad es que ese "todos" indica que su intención es hacer partícipes del conocimiento científico a quienes no tienen las facilidades de las que disponen los profesionales de los países desarrollados. GO RAD, por lo tanto, está especialmente dirigida a los radiólogos de los países en desarrollo. La iniciativa, liderada por el Dr. Eric J. Stern, de la Universidad de Seattle (WA, Estados Unidos), pretende facilitar un conocimiento radiológico de primer orden a estos radiólogos, pero se convierte, también, en otra herramienta de formación para cualquier profesional de nuestra especialidad o de la medicina en general. RADIOLOGÍA forma parte de este proyecto desde el momento de su gestación, compartiendo el cartel con algunas de las principales revistas de radiología del mundo. En este momento, además de RADIOLOGÍA, forman parte de la plataforma las revistas *Academic Radiology*, *American Journal of Neuroradiology*, *American Journal of Roentgenology*, *Current Problems in Diagnostic Radiology*, *Journal of the American College of Radiology*, *Journal of Medical Imaging and Radiation Oncology*, *Korean Radiology Journal*,

Mexican Annals of Radiology, *RadioGraphics* y *Radiology*. Como es lógico, para RADIOLOGÍA, abrir parte de su contenido para ayudar a conseguir los fines de GO RAD se trata de un deber y una obligación. Pero también de una oportunidad. Que la ISR, en la persona del Dr. Stern, haya pedido la colaboración de RADIOLOGÍA es una prueba de que nuestra revista tiene un hueco en el concierto internacional de la especialidad, y, por lo tanto, una parte en la responsabilidad de contribuir a la formación más allá de un ámbito que, hasta hace muy poco, era meramente local. Pero, al mismo tiempo, para la revista, y para los autores que en y a ella contribuyen, es otra oportunidad más de difundir sus trabajos mucho más allá del entorno habitual. La apertura de las fronteras de nuestra revista es un hecho imparable que redundará, indiscutiblemente, en la visibilidad de RADIOLOGÍA. Si en el año 2006 tenía un carácter estrictamente local (difusión entre los socios de la SERAM, con una plataforma de publicación *on-line* de escasa agilidad), 2007 supone el inicio de la apertura al exterior de RADIOLOGÍA, con la entrada en Medline; 2008 el desarrollo de sus nuevas plataformas de internet, tanto de gestión editorial (EES, Elsevier Editorial System), <http://ees.elsevier.com/rx/>, como de difusión *on-line* de todos los contenidos de la revista gracias al paso a la nueva página web de la Editorial Elsevier, http://www.elsevier.es/revistas/ctl_servlet?_f=7032&revistaid=119, y 2009 la publicación *on-line* adelantada (*epub-ahead*) con la entrada en Science Direct, http://www.elsevier.com/wps/find/journaldescription.cws_home/718580/description#description. Sin duda, de un modo u otro, todo ello ha contribuido a que, aunque virtual, el factor de impacto de RADIOLOGÍA haya pasado de 0,05 en el año 2007 a 0,18 en 2008. Se trata de un factor de impacto aún modesto, pero también de un incremento de casi 4 veces el factor de impacto anterior. En cualquier caso, no es el momento de extendernos en esto y dejaremos el factor de impacto para hablar de él mucho más a fondo en otra ocasión. Ahora nos centraremos en dar la bienvenida a

* Si usted quiere comentar, formular preguntas o criticar cualquiera de los aspectos de este editorial, puede hacerlo en la dirección de correo electrónico: editor-radiologia@seram.es desde que reciba el número de la revista. Las respuestas serán publicadas en la web de la SERAM a la vez que en la edición impresa de RADIOLOGÍA. Las opiniones vertidas en este editorial no necesariamente tienen que coincidir con las de la SERAM.

GO RAD y en animar a los radiólogos de habla hispana a acceder a ella. En cuanto al Comité Editorial de RADIOLOGÍA, al cual represento, sirvan estas palabras para dejar clara su intención de subir, y no bajar ya, del tren de este mundo global sin fronteras.

J.M. García Santos
*Editor Jefe de Radiología, Servicio de Radiodiagnóstico,
Hospital General Universitario Morales Meseguer,
Murcia, España*
Correo electrónico: josem.garcia11@carm.es